

さくらづか

(めざす子ども像)「じぶんがすき」「なかまとともに」「ゆめがいっぱい」



早いもので、もう12月です。2学期の締めくくりの月、生活目標も「2学期を振り返り、生活を見直そう!」です。たくさんの行事、一つひとつに全力を注いで頑張ったみなさんです。是非、自分のいいところをしっかりと見つけて褒めてみてはどうでしょうか?そして、更に充実した生活を送れるよう、2024年に向けて準備をお願いします!

遊び名人になろう!

～①友達を大事に! ②ルールを守る! ③もめごとはすぐに解決～

11月の朝会で、学校で学習する授業は長い時間ではないので大事にしてほしいというお話をしましたが、その時に学校での休み時間は1時間10分であることも話しました。その時間のうち、思い切り遊べる時間は2時間目の後の中休みと給食後の昼休みです。

でも、たくさんの人が学校で友達ともっと遊びたい!とと思っているようでしたので、今年4月から放課後校庭開放を始めました。6時間目終了後から開放されるので、いつも学年関係なく楽しそうに遊んでいます。15時30分～17時まで遊べるので、とても楽しそうです。よく6年生が1年生の子たちを遊んであげています。いいことだなあ～と思っています。

この放課後校庭開放も始まった頃には、けんかやけがなどが多発していました。そのたびに先生たちが間に入って解決したり、けがの状況により保護者に来ていただいたりしていました。でも、今ではそれもすっかりなくなり、上手に遊ぶようになってきています。

そこで、12月の朝会ではもっと上手に遊ぶ子になるようにと、「遊び名人になろう!」という話をしました。遊びにつきものなのは、「もめごと」と「けが」です。こけて擦り傷ぐらいならすぐ治るので大丈夫ですが、バスケットボールが目にあたって…、鉄棒しているのに押されて…など、休み時間が終わるとけがをした人が保健室に集まってきます。また、ボールの取り合い、ブランコの順番ぬかし、たたかれた…暴言を吐かれた…などのもめごとにより、次の授業が始められないこともあります。みんなが遊び名人にならないと、休み時間が減ってしまったり、放課後校庭開放もやっぱり…という事になってしまうので、せっかく上手になって

きているのですから、12月は次の3つのことをがんばって、もっともっと上手に遊べる人になってほしいと思っています。

①友達のことを大事に考えよう!ということ

遊びはとにかく楽しいものでないといけません。もちろん、遊んで

いるみんなが楽しくないと遊んでいることにならないのです。

たとえば、ドッジボールをして遊んでいたとしましょう!終わった時は勝敗がついています。遊び名人は、勝敗よりもみんなが楽しめたかどうかを大事します。スポーツの世界は勝敗にこだわる必要がありますが、遊びは関係ありません。勝ったり負けたりしながら、みんなで楽しむことが大事なのです。「みんなが楽しめるにはどうすればよいか」を考えながら遊ぶことができるといいですね。折り紙をして「おり方教えて?」「いやだ!教えてあげない」…これはどうでしょうか?おにごっこをして同じ子ばかりがおにになる…これは楽しいでしょうか?少し考えてみてください。遊び名人は、みんなで楽しく遊ぶことができるよう考える人です。

②約束やルールを守るということ

約束やルールは楽しく遊ぶためやけがをしないためにあります。ブランコをねじってこいでいてとなりのブランコにあたった、ドッジボールコートに入ってしまったボールにあたった…など、けがにつながる遊び方をしている人をよく見かけます。約束やルールをよく知らない低学年の子もいますので、お互いに気を付け合いながら遊んで教えてあげてほしいと思います。遊び名人は、約束やルールをしっかり守って、けがをしないように配慮できる人です。

③もめごと・けんかはその場ですぐに解決すること

遊んでいるともめごとやけんかになることが多いです。もめたり、けんかしたりということは悪いことではありません。もめたり、けんかしたりしながらお互いの気持ちをわかっていくので、小学生のみなさんには大切なことだと思っています。でも、その解決に1時間もかけた、友だちを責めるばかりで自分を振り返らなかつたりする人がいます。そこは少し考えてほしいものです。遊び名人は、けんかやもめごとが起こると自分の悪かったところをあやまり、すぐに気持ちをきりかえて、楽しく遊ぶことができる人です。

冬はとても寒いですが、体力をつけるために1日1回以上は外で元気よく遊びましょう!今、体育でなわとび練習をしています。なわとびは体がすぐに温まります。12月12日には、なわとびチャンピオンの黒野さんと服部さんが「長なわ」の跳び方を教えに来て下さいます。みんなが「遊び名人」になって、遊ぶことがもっともっと楽しくなるように12月は3つのことを意識しながら過ごしてほしいと思います!

インフルエンザに気を付けて!



インフルエンザが流行しています。今週から学級休業に入ったクラスもあります。学校では、特に換気に気を付けています。そして、子どもたちには「手洗い、うがい」を奨励しています。感染拡大しないように、ご家庭でも配慮をお願いします。

